
「獨」物荼毒學子

■「國是學會」多次在社交平台發表「獨」帖，包括發放
「獨」標語圖片。 IG截圖

■「學社」也在社交平台發布包括「中大保衛戰一周年紀
念」的煽暴文宣。 IG截圖

高中通識科推行10多年來異化問題嚴

重，教科書及教材「無王管」，更有不

少「黃師」無法無天地借通識灌輸偏頗

政治觀念，令年輕學子慘被洗腦。近

日，施政報告及教育局確立了通識科的

改革方向，教育界紛紛叫好，「獨」暴

組織即跳出來搞事，在網上發布所謂

「最後一本通識書」意圖騎劫教育荼毒

學生。書中大肆宣揚扭曲的違法暴力甚

至「獨」訊息，包括以向世界各地輸出

暴力抗爭作為「全球化」例子，又聲言

「本土身份認同轉化成香港民族主義」

公然播「獨」。有教育界人士表示，相

信專業的學校教師能識別這類掛「通

識」名義的不良書籍，不會讓其入校，

但亦需要加緊提防，又認為書中的內容

可能已違反香港國安法，執法部門應嚴

肅跟進。
■香港文匯報記者

于錦言
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獨人製通識書 騎劫教育害港青
宣揚扭曲違法暴力煽「獨」教界促執法部門嚴肅跟進
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香港文匯報訊（記者 文森）公屋
供不應求，基層住屋問題愈見嚴重，
施政報告推出為期三年的「現金津貼
試行計劃」，為輪候公屋逾三年的基
層家庭每月提供現金津貼。運輸及房
屋局局長陳帆昨日表示，將參考房委
會的輪候公屋資料庫，邀合資格人士
申請，申請人只須聲明符合收入及資
產要求，當局會採取信任態度，不會
要求提供文件，但會進行抽查，並計
劃提早至明年7月起發放有關津貼。

須聲明符要求 毋須提供文件
陳帆昨日上午接受電台訪問時表

示，他曾探訪不少劏房家庭，發現租
金大多佔他們支出一半，故選擇以綜
援租津最高金額一半作為津貼標準。
由於並非與租金掛鈎，因此毋須提供
租金證明，可加快處理程序。
對於有人擔心倘不同時推出租金管

制，業主會向獲津貼租戶加租，陳帆
認為同步推行並非必要，且政府希望
能盡快推出租津，但承諾租管研究小
組完成報告後，政府會加快研究：
「救急就如救火一樣，要快，所以提
供現金津貼，做得幾快就幾快，本來
我哋話出年年尾推出，我哋啲同事非
常努力，𠵱 家有能力喺出年7月派放。
佢哋（立法會議員）話如果政府想推
行劏房租務管制，都希望政府加快步
伐，趕及喺今個立法年度完成有關工
作，所以呢個可能性唔會排除。」
施政報告同時提出，資助非政府組

織租用酒店和賓館單位作過渡性房
屋，陳帆相信供應增多可影響劏房價

格，而業界反應正面，希望他們接受作過渡房
屋用途的時間不少於兩年。政府亦有計劃資助
賓館改裝單位作入住者長居之用，相信業主提
供過渡房屋的意向會更久。

有信心提供足夠房屋需求
至於施政報告指已覓地330公頃興建31.6萬

個單位，滿足未來10年公營房屋需求，陳帆
強調數字無水分，有信心房屋供應能夠到位：
「我有信心可以做到，因為呢個覓地，之後我
哋話要土地平整、基礎建設、規劃以至地區諮
詢，呢啲都唔係新嘢，只要搵到土地，由嗰度
開始計算，之後以十年嘅光景係可以做到。」

香港文匯報訊（記者于錦言）近年各
大學校園成為鼓吹暴力「抗爭」的「黑
巢」，學生會「獨莊」更以所謂「言論
自由」作擋箭牌，於校內「民主牆」大
肆宣「獨」煽暴，中文大學亦因此淪為
「暴大」。近日，該校終於提出收緊
「民主牆」的守則，包括要求實施單張
實名制，並對單張內容進行監管，糾正
校園風氣。中大強調，「民主牆」管理
守則一直有要求張貼者須署名及寫上日
期，惟學生會沒有落實執行，又表明倘
學生會不適時對違規或違法張貼採取行
動，校方就會授權有關部門先行處理。

師管會可收回管理權
中大學生會fb前晚發帖稱，師生中心

管理委員會將於周二舉行網上會議，商
討校方將修訂《中大學生會民主牆守
則》的建議。
據悉，守則將實施實名制管理，每張
單張須清楚註明真實姓名及中大學生證
號碼。同時規範單張內容，每張單張不

得帶有與事實相違背、人身攻擊，誹謗
或侮辱（包括粗言穢語）、淫褻或不
雅、侵犯私隱等內容。如單張有任何違
反本守則或牽涉法律責任，師生中心管
理委員會有權拆除。
該委員會並要求中大學生會於12月24
日前，將「民主牆」管理措施細節呈交
給師管會，予以通過，若學生會仍未能
妥善管理「民主牆」，該委員會經適時
檢討後，可收回「民主牆」管理的權
利。有關決定可望讓學生為自己的行為
負責，又能重振校園風氣。
中大學生會將此事抹黑為「踐踏員生
共治精神」、「收窄同學在校園內的言
論自由」，甚至用「恐嚇」一詞形容，
污衊校方糾正風氣之舉，並要求校方及
師管會委員能撤回相關建議。

張貼者署名 學生會無落實執行
香港文匯報就此向中大查詢，中大發

言人回應指，中大尊重大學成員發表意
見自由，惟必須以和平、理性及互相尊

重為原則，並強調一直以來，是由負責
管理「民主牆」的中大學生會擬定管理
守則，包括要求張貼者須署名及寫上日
期，惟學生會並沒有落實執行。
中大續指，校方上月發現「民主牆」出

現內容涉嫌違規或違法的張貼，已即時聯
絡學生會表達關注，並提醒其遵守現有守
則及作出合適行動，又表明倘若管理者不
對涉嫌違規或違法的張貼適時採取行動，
校方便會授權有關部門先行處理。

黃錦良歡迎做法 斥有人濫權失職
教聯會主席黃錦良歡迎中大收緊「民主

牆」守則的做法。他指出，「民主牆」的
決定權由大學擁有，校方以往只是委託學
生會作日常管理，但實情是明顯有些人濫
權失職，致令牆上出現大量宣傳暴力違
法、鼓吹「港獨」的單張，讓社會大眾對
中大形象大打折扣，更打擊普羅大眾對香
港教育的信心。他認為今次舉動是撥亂反
正，讓「民主牆」能發揮其真正的功效，
同時要學生對自己的言論負責。

香港文匯報訊（記者 高鈺）「黃師」
洗腦學生備受各界關注，教育局局長楊
潤雄昨日透露，局方收到的近250宗投
訴中，約40宗仍在處理，其中一宗個案
情況較嚴重，正給予充分時間讓相關教
師申辯。
楊潤雄昨日接受電台訪問時表示，
局方會小心跟進有關教師專業失德的
每一宗投訴，希望能重建社會對教育
界的信心，還大部分專業教師公道。

他在節目後接受傳媒訪問時補充，
社會對教師違規罰則有不少意見，特
別是在「譴責信」及「取消教師資
格」兩種懲處方式中間，是否應該增
加一些做法，如停牌一段時間，或者
扣減薪酬等。局方正總結經驗進行檢
視，暫未有最後定案。至於長遠而言
是否需要有一獨立機構長遠處理教師
註冊工作，局方也可繼續與業界探
討。

培養國民身份認同屬關鍵
楊潤雄在電台訪問中還提到，自提出
通識科改革方向後，社會有不少誤解和
不必要懷疑，如以為該科將轉為「國民
教育科」等，他強調，國家發展內容一
直包含於通識課程中，並非全新內容，
而培養國民身份認同更是整個課程架構
重要一環，學生有需要認識香港與國家
的關係，以及國家未來發展。

他續說，改革後的科目可讓教師更好
備課和教學，不會影響學生明辨慎思能
力，內容亦不只與國家相關，會繼續包
括世界性議題如環保等，新科目名稱會
以反映課程宗旨為目標。
被問及課程具體如何增減，楊潤雄

表示現時仍未決定，因科目維持必修
必考，整體老師數目不會減少。他提
到，現時有逾2,800名通識科老師，只
有不足一成是專教通識，其餘大多數
要兼教其他科目，當局會與學校管理
層保持聯繫，研究在教學編排上如何
調節。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會
財委會前日通過5.5億元的明日大嶼前
期工程研究撥款，發展局局長黃偉綸昨
日指出，當局會立即展開三年半的研
究，探討未來人口變化、交通及財務融
資安排，並預期2027年開始填海工程，
二年至三年時間便會有第一幅土地可以
建屋，而2034年會有房屋建成入伙。

黃偉綸昨日上午接受電台節目訪問時表
示，理解在目前經濟環境下，社會關注錢
從何來以及香港能否負擔這項計劃，而政
府會馬上進行研究工作，包括財務安排
等。政府有合理信心項目向前走，亦相信
是可行，會對本港帶來很大好處，他並強
調過程中會有不同的把關。

料填海三年內開始建屋

他表示，如果研究順利及社會支持，會
在2025年作分區大綱圖修訂等法定程序，
並將於2025至2026年度視乎數據作決
定，如果決定推展，填海工程會在2027年
展開，預計三年內有第一組土地建屋。
被問及是否有信心「明日大嶼」計

劃不會超支，黃偉綸表示，政府剛將
項目成本管理辦事處提升由發展局常

任秘書長直接領導，當局就2016年後
開展的多個項目，暫時並沒有申請追
加撥款，而與明日大嶼計劃相近的東
涌東填海工程，工程進展或開支控制
上都理想。
問及立法會財委會前日通過撥款，是

否因為已沒有攬炒派的阻撓，黃偉綸表
示，前日也用了8個小時討論，已經是
非常長的時間，部分議員的問題亦很尖
銳，而政府一直就質詢努力解說，認為
與以往分別不大。

中大收緊「民主牆牆」落實單張實名制

楊潤雄：國家發展非通識新內容

黃偉綸：「明嶼」最快2027年開始填海
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■中大校方正與學生會及師生中心管理
委員會商討民主牆處理。

中大學生會fb截圖

■政府計劃提早至明年7月起向輪候公屋逾三
年的基層家庭發放津貼。 資料圖片

該本「通識書」以《香港最後一本通識
書—Common Sense》為名，共 32

頁，近日在網上發布。書中模仿通識科用語，
實質大肆宣揚違法暴力甚至「獨」訊息，更以
扭曲價值觀意圖向青年學生洗腦，包括以5頁
內容回顧所謂「『雨傘革命』的時間線」，全
力美化違法「佔中」；頻頻提到所謂「革命之
火繼續相傳」、「暴政」等字眼；宣稱香港國
安法侵害政治自由，等等。

稱「12逃犯」被「擄劫」不提畏罪潛逃
該書內容極度片面、顛倒黑白，無視香港
國安法保障香港長治久安的事實，而歪曲事
實的洗腦言論比比皆是，例如肆意煽動仇

警，以「警察暴力侵害人權」為章節名，污
衊警方「粗暴對待示威者、任意拘捕、性侵
犯被拘捕者、以致命武器無差別攻擊平民」
等；「現代中國」部分則炒作「12逃犯」事
件，稱聲他們被「擄劫」，但絕口不提其畏
罪潛逃的前因，並將攬炒派「黃色經濟圈」
美化為「企業社會責任」云云。
至於「全球化」部分，該書引用所謂「抗
爭運動輸出」為例子，卻避談其中的瘋狂暴力
手法及背後的政治陰謀。此外，該書又揚言
「香港人國民認同急升」、「本土身份認同轉
化成香港民族主義」等等公然播「獨」。
香港文匯報翻查資料，發現製作此「通識
書」的兩個組織更「獨」跡處處。其中一個為
「國是學會」，該組織前身是四年多前成立的
「男拔國是學會」，當時成立更是開宗明義要
播「獨」。近月，該組織仍然多次在社交平台
發表「獨」帖，包括發放「獨」標語圖片，配
以利用所謂科學邏輯理論分析「時代革命與集
體行動」，又以弓箭暴徒的特寫照片，發表
「從虛擬自由到革命奪權」的論述。另一製作
組織「學社」也在社交平台多次發表煽暴文
宣，如「中大保衛戰一周年紀念」、「理大圍
城」等等。

黃錦良：信教師專業難入校
教聯會主席黃錦良表示，此本所謂「通識

書」涉及播「獨」內容是絕對不允許出版的，
並認為兩組織的行為已涉違反香港國安法，相
信執法部門會嚴肅跟進處理。
在學校方面，他相信專業的校長老師均能
識別這類不良書籍，不會讓其進入校園，但教
育界仍要多加提防，如真發現此類書籍，一定
要阻止並交由有關部門跟進。
黃錦良強調，香港國安法正正就是針對這
類刻意藉教育向學生播「獨」進行政治洗腦的
人，相信大部分教育界人士至今應該更清晰，
提醒學界多加注意切勿以身試法。

■所謂「通識書」公然抹黑香港國安法。 ■書中亦有誣衊警員涉及暴力的內容。


